

Moulins → Vivre sa ville

MANIFESTATION ■ Environ 2.300 personnes ont manifesté hier après-midi dans les rues de la ville

« On est en train de tout détruire »



DÉFILÉ. Les manifestants se sont rassemblés devant le lycée Barville avant de prendre le départ peu avant 16 heures, du défilé dans les rues de Moulins. PHOTO : JEAN-MARC SCHAEER

Des salariés du public et du privé, des retraités et des actifs ont défilé hier contre le projet de réforme des retraites. Ils étaient 2.300 à demander son retrait.

Leïla Aberkane
Farid Sbay

« Y'a du monde ! » Georges, en tête de cortège, s'engage vers la place Garibaldi alors que des manifestants affluent encore devant La Poste. Environ 2.300 personnes, selon les syndicats et selon la police, ont participé à la manifestation, hier, pour la défense des retraites.

Pour Chloé, 17 ans, la route jusqu'à la retraite est encore longue. Pourtant elle n'y va pas par quatre chemins : « C'est du délire de devoir travailler jusqu'à plus de 60 ans, fustige la lycéenne. Combien de temps il nous restera à profiter de la vie si à 62, 63 ou 65 ans, on est encore au boulot. Passer sa vie au travail, ce n'est pas une vie ».

« Passer sa vie au travail, ce n'est pas une vie »

Catherine acquiesce : « Tout le monde envie notre système et notre société, tempête l'agent administratif. On est en train de

régresser et de tout détruire au profit d'un système ultra-libéral à l'américaine qui fait des millions de pauvres où des retraités doivent travailler pour pouvoir vivre ».

Jocelyne, 50 ans, ne comprend pas : « On va nous demander de travailler jusqu'à 62 ans alors que des jeunes n'arrivent pas à entrer dans le monde du travail ». Richard pense aussi aux jeunes :

« Ma fille a 19 ans. Elle est dans une prépa et envisage de faire de longues études. Probablement qu'elle ne commencera pas à travailler avant 25 ou 26 ans. Si on allonge la durée des cotisations, elle sera encore au boulot à 70 ans. Ce n'est pas possible ! ».

Annie, 42 ans, a aussi du mal à

s'imaginer derrière sa caisse de supermarché, passé 60 ans : « Même avant, ce sera dur ! J'ai des collègues qui souffrent de tendinite et de troubles musculo-squelettiques, et qui n'ont pas encore l'âge de partir à la retraite. Alors, faire du rab... »

Marc-Antoine, lui, n'y est pas opposé : « Je travaille dans un cabinet d'architectes à Clermont. Mon travail me plaît. Je gagne suffisamment bien ma vie pour pouvoir épargner, avoir une assurance-vie... et me faire une retraite. Ce n'est malheureusement pas le cas de tout le monde. Il faut être solidaire ». ■

➔ **Ailleurs.** 2.600 personnes ont manifesté à Vichy et entre 3.800 et 4.000 à Montluçon.

MOTION

Interruption de séance. La session du Conseil général a été interrompue une dizaine de minutes lors du passage du cortège devant l'Hôtel du Département. Les élus de gauche, sans les voix de l'opposition, ont voté une motion contre la réforme des retraites :

« Il est essentiel de faire porter l'effort de solidarité sur l'ensemble des revenus et prioritairement ceux du capital, en taxant notamment les profits des grands groupes, les dividendes des stock-options qui échappent actuellement au système ». Le Conseil général a décidé d'interpeller le président de la République et le ministre du Travail par courrier.

À VOTRE AVIS ?

Pourquoi êtes-vous inquiet pour votre retraite ?



MALIK LAÏCHAOUÏ
36 ans, éducateur.

« Je suis très inquiet pour les retraites, j'ai l'impression de ne plus avoir de perspective d'avenir. Quand on voit le petit salaire qu'on donne aux jeunes diplômés, comment voulez-vous que l'on cotise pour les retraites ? C'est le capital qui faut taxer et non pas les salariés ! »



BÉNÉDICTE ANDRÉ
37 ans, Livreuse.

« Je trouve que de travailler jusqu'à 62 ans est injuste, surtout pour les métiers pénibles. Je travaille depuis mes 19 ans, et j'aimerais savoir ce que l'on va toucher à la retraite en rallongeant l'âge légal ? Je manifeste, car je me sens concernée, c'est notre avenir à tous. »



LAURENCE PARENT
41 ans, agent hospitalier.

« J'aimerais toucher une retraite correcte, et surtout partir à 55 ans, car je cotise depuis mes 18 ans. Je souhaite partir en pleine forme et pouvoir profiter de mes vieux jours ! Comment voulez-vous que les jeunes trouvent du boulot, si on repousse l'âge du départ en retraite ? »



PATRICK THOMAS
42 ans, cuisinier.

« Je suis inquiet car je n'ai pas trop envie de travailler au-delà de 60 ans. Je travaille depuis l'âge de 16 ans et j'espère partir avec une retraite correcte et en bonne santé. Car si le Gouvernement continue à relever l'âge de la retraite, j'irais peut-être travailler en fauteuil roulant... »



ALAIN GUINÉ
54 ans, licencié de l'entreprise Canard

« Je suis très inquiet car j'ai commencé de travailler à 14 ans et j'ai quarante ans de cotisations. Et si on me demande de travailler jusqu'à 62 ans, j'aurais quarante-huit ans de cotisations. Je trouve cela inadmissible, car cela ne changera pas le montant de ma pension ! »